

4. April 2023

Bauenschweiz setzt sich zusammen mit den Mitgliedverbänden für das Thema «Hygiene auf der Baustelle» ein

Die Praxis auf den Baustellen zeigt, dass eine frühe Planung und Koordination der gemeinsam genutzten Installationen und baustellenspezifischen Kollektivschutzmassnahmen noch nicht flächendeckend gewährleistet sind. Baustellenspezifische Massnahmen dienen dem Schutz der Arbeitnehmenden hinsichtlich der Arbeitssicherheit und des Gesundheitsschutzes und werden durch mehrere Unternehmen genutzt. Der Vorstand hat sich im [Dezember 2022](#) zur Bedeutung dieses Themas geäussert. Dazu gehören auch sanitäre Einrichtungen zur Erfüllung der Hygieneanforderungen.

Hygienemassnahmen am Arbeitsplatz sind nicht erst seit COVID-19 ein Thema, sondern seit Jahren im Arbeitsgesetz und der zugehörigen Verordnung «Gesundheitsschutz» festgelegt.

- Alle sanitären Einrichtungen müssen in hygienisch einwandfreiem Zustand gehalten werden.
- In der Nähe von sanitären Einrichtungen müssen zweckmässige Mittel zum Waschen und Trocknen der Hände vorhanden sein. Die Wascheinrichtungen sind ausserhalb der Toiletten oder in unmittelbarer Nähe der Zugänge zu den sanitären Einrichtungen anzuordnen.
- Sanitäre Einrichtungen müssen in ausreichender Zahl zur Verfügung stehen.

Den «Hygieneaufschwung» auf der Baustelle gilt es zu nutzen und aktiv die Beteiligten am Bau weiter zu sensibilisieren, damit diese mit Hilfe der neuen Kalkulationsgrundlagen der NPK-Kapitel «Hygiene auf der Baustelle» konsequent ausgeschrieben werden. Dafür setzten sich die Mitgliedverbände von Bauenschweiz ein.

Die Grundlage dazu liefert das Arbeitsgesetz mit Artikel 6 «Pflichten der Arbeitgeber und Arbeitnehmer» und die dazugehörige Verordnung 3 (ArGV3) sowie die Bauarbeitenverordnung (BauAV) mit Artikel 3 zur «Planung von Bauarbeiten». Somit ist die Hygiene auf der Baustelle nicht neu, sondern seit jeher eine gesetzlich festgelegte Massnahme. Wichtig zu wissen ist, dass die revidierte BauAV unter Artikel 3 «Planung von Bauarbeiten» neu die sanitären Einrichtungen bei den baustellenspezifischen Massnahmen aufführt.

Quelle Mitgliedverbände

Textbausteine von suissetec.ch/hygiene-auf-der-baustelle